



Prof. Jean-Pierre Montani
Président MedAlumni
Präsident MedAlumni

L'association des MedAlumni rassemble les anciens étudiants et étudiantes de la filière de médecine, les enseignants et toutes les personnes désirant soutenir les actions de l'Association. Son but est de soutenir les études de médecine à l'Université de Fribourg. Parmi les éléments importants qui ont marqué l'année académique 2020/2021, on notera :

Le Master de médecine et implantation de médecins de famille dans le canton

L'été 2021 marque l'accomplissement de la deuxième année de Master en médecine pour 40 étudiants qui sont maintenant entrés dans les stages pratiques de l'année d'études à choix, avec une couleur locale qui comprend obligatoirement deux mois de stage en médecine de famille et deux mois dans la 2e langue nationale. En août 2022, ils passeront l'examen fédéral de médecine. Nous espérons que beaucoup d'entre eux continueront leur formation en médecine de famille et s'installeront ensuite dans notre canton qui manque cruellement de médecins de premier recours.

Der Verein MedAlumni bringt ehemalige Studierende der Medizin, Professoren und Dozierende und all diejenigen zusammen, die die Aktivitäten von MedAlumni unterstützen möchten. Unser Ziel ist es, das Medizinstudium an der Universität Freiburg zu fördern. Unter den wichtigen Ereignissen, die das akademische Jahr 2020/2021 geprägt haben, möchten wir die folgenden hervorheben:

Master in Medizin und Ausbildung von Hausärzten im Kanton

Im Sommer 2021 wurde das zweite Jahr des Masterstudiums in Medizin für 40 Studierende abgeschlossen, die nun die praktische Ausbildung des Wahljahres absolvieren. Dieses dritte Jahr beinhaltet ein zweimonatiges Pflichtpraktikum in Hausarztmedizin und zwei Monate in der zweiten Landessprache. Im August 2022 werden sie die eidgenössische medizinische Prüfung ablegen. Wir hoffen, dass viele von ihnen ihre Ausbildung in Hausarztmedizin fortsetzen und sich dann in unserem Kanton niederlassen werden, in dem ein grosser Mangel an Hausärzten herrscht.

Mais il y a encore deux objectifs à atteindre : (1) Favoriser l'admission aux études pour les gymnasiens fribourgeois, particulièrement pour les francophones. En raison de la haute sélectivité du test d'admission aux études, qui défavorise les candidats francophones, les candidats fribourgeois retenus actuellement ne permettront pas de couvrir les besoins annuels en nouveaux médecins installés. (2) Augmenter l'offre de formation post-graduée en médecine de famille, en favorisant les postes d'assistants au cabinet médical et par la création d'une ou de plusieurs petites polycliniques, avec la possibilité de devenir chef de clinique de médecine interne générale ambulatoire. Sans remplir ces objectifs, la création d'un Master de médecine à Fribourg sera insuffisante pour favoriser l'implantation de médecins de famille dans notre canton. Ces problèmes sont soulevés régulièrement dans nos réunions de MedAlumni, qui se préoccupe à trouver des solutions.

Les défis de l'enseignement au temps du Covid

La première vague de la pandémie au printemps 2020 avait déjà secoué l'enseignement, dont une grande partie se faisait à distance. L'année académique suivante n'a pas été plus facile. L'enseignement à distance a ses limites avec peu d'interaction directe avec les enseignants et entre collègues étudiants. Or nos étudiants travaillent en groupe, développent leurs aptitudes cliniques en examinant leurs collègues, puis les patients. Les interactions sont primordiales, le travail d'équipe est privilégié. Enfin, les examens à distance posent des problèmes d'égalité de

**MedAlumni
Fribourg**



In diesem Zusammenhang gibt es zwei Ziele, die noch erreicht werden müssen: (1) Förderung der Zulassung von Freiburger Gymnasiasten, insbesondere von französischsprachigen, zum Studium. Aufgrund der hohen Selektivität der Zulassungsprüfung für das Studium, die französischsprachige Kandidaten benachteiligt, werden die derzeit ausgewählten Freiburger Kandidaten den jährlichen Bedarf an neuen Ärzten nicht decken können. (2) Erhöhung des Angebots an postgradualer Ausbildung in der Hausarztmedizin durch die Förderung von Assistentenstellen in den Arztpraxen und durch die Einrichtung einer oder mehrerer kleiner Polikliniken mit der Möglichkeit, Leiter einer Klinik für ambulante allgemeine innere Medizin zu werden. Ohne die Erreichung dieser Ziele wird die Schaffung eines Masters in Medizin an unserer Universität nicht ausreichen, um die Niederlassung von Hausärzten in unserem Kanton zu fördern. Diese Probleme werden regelmässig in unseren MedAlumni-Sitzungen angesprochen, in denen es darum geht, Lösungen zu finden.

Die Herausforderungen der Lehre im Zeitalter von Covid

Die erste Welle der Pandemie im Frühjahr 2020 hatte bereits das Bildungswesen erschüttert, das grösstenteils im Fernstu-

traitement. Dans sa Gazette, MedAlumni donne régulièrement la parole aux étudiants qui peuvent ainsi exprimer leurs soucis et proposer des solutions.

Le Prix MedAlumni 2020

Le prix MedAlumni, d'un montant de CHF 1'000.-, est attribué chaque année à la personne étudiante qui a obtenu les meilleures notes aux examens des trois années d'études du Bachelor de médecine. Ainsi, lors de la cérémonie de remise des diplômes de fin octobre, dans une Aula Magna remplie par tous les diplômés, leurs parents et amis, c'est l'occasion pour le président de MedAlumni de remettre ce prix, tout en partageant quelques réflexions sur la profession médicale.

Malheureusement, la cérémonie officielle de remise des diplômes du samedi 24 octobre 2020 a dû être annulée, et c'est dans un cadre privé que le Prix MedAlumni a été remis à l'étudiant Philipp Beck qui a obtenu une moyenne de 5.77 sur un maximum de 6.0. Philipp a fait son gymnase à la Kantonsschule Zug et poursuit actuellement ses études de Master à Berne. Fribourg n'avait pas été son premier choix pour débiter ses études, mais son enthousiasme pour Fribourg n'a fait que grandir au cours des années. Vous lirez ses impressions dans notre prochaine Gazette.

Retrouvailles de la volée Bachelor 2014

MedAlumni est aussi heureux d'accueillir d'anciens étudiants d'une volée spécifique, qui veulent se retrouver en sou-

dium stattfand. Das folgende Studienjahr war nicht einfacher. Der virtuelle Raum hat seine Grenzen, denn es gibt nur wenig direkte Interaktion mit Professoren und Mitstudierenden. Unsere Studierenden arbeiten jedoch in Gruppen und entwickeln ihre klinischen Fähigkeiten, indem sie zunächst Kollegen und dann Patienten untersuchen. Interaktion ist wichtig, Teamarbeit ist erwünscht. Schliesslich werfen Fernprüfungen Probleme der Gleichbehandlung auf. In seiner Gazette gibt MedAlumni den Studierenden regelmässig die Möglichkeit, ihre Anliegen zu äussern und Lösungen vorzuschlagen.

Der MedAlumni-Preis

Der MedAlumni-Preis in Höhe von 1'000.00 CHF wird jedes Jahr an den Studierenden mit den besten Noten in den Prüfungen der drei Studienjahre des Bachelorstudiengangs in Medizin verliehen. Während der Diplomfeier Ende Oktober in der Aula Magna, die von allen Diplomierten, ihren Eltern und Freunden gefüllt ist, ist dies die Gelegenheit für den Präsidenten von MedAlumni, diesen Preis zu überreichen und gleichzeitig einige Gedanken über den medizinischen Beruf zu äussern.

Die offizielle Abschlussfeier vom Samstag, 24. Oktober 2020, musste leider ausfallen. In einem privaten Rahmen wurde der MedAlumni-Preis an den Studenten Philipp Beck verliehen, der einen Durchschnitt von 5,77 von maximal 6,0 erreicht hat. Philipp hat an der Kantonsschule Zug das Gymnasium abgeschlossen und absolviert derzeit in Bern sein Master-Studium. Freiburg war nicht seine erste Wahl für den Beginn seiner akademischen



Visite d'anciens étudiants de la volée Bachelor 2014, qui ont laissé tomber le masque pour cette photo de groupe. (Photo: dr)

Besuch von ehemaligen Bachelor-Studierenden des Studienjahres 2014, die für dieses Gruppenfoto die Masken fallen liessen. (Foto: zvg)

venir du temps passé à Fribourg. En ce 3 octobre 2020, nous avons accueilli les Bachelors de l'année 2013/2014 qui sont venus écouter les derniers développements du Master de médecine avant d'aller célébrer en ville. N'hésitez pas à contacter MedAlumni pour la partie éducative de ces retrouvailles.

Réunion annuelle de MedAlumni

Chaque année, MedAlumni Fribourg organise une après-midi de conférences sur des thèmes médicaux d'intérêt très large. Le choix des orateurs est laissé aux étudiants et étudiantes de médecine, qui nous concoctent un programme passionnant. C'est l'occasion pour les étudiants des diverses volées de se retrouver dans un même auditoire et de connaître leurs aînés.

Ausbildung, aber seine Begeisterung für Freiburg ist im Laufe der Jahre nur noch gewachsen. Seine Eindrücke können Sie in unserer nächsten Gazette lesen.

Wiedersehen mit dem Bachelorjahrgang 2014

MedAlumni freut sich auch über ehemalige Studierende eines bestimmten Jahrgangs, die sich in Erinnerung an ihre Zeit in Freiburg wiedersehen möchten. Am 3. Oktober 2020 begrüßten wir die Bachelor-Absolventen des Jahrgangs 2013/2014, die gekommen waren, um die neuesten Entwicklungen des Masters in Medizin zu erfahren, bevor sie in der Stadt feiern gingen. Um den pädagogischen Teil dieser Treffen kümmert sich MedAlumni – Sie können sich gerne melden.

Malheureusement, Covid oblige, la réunion du 11 novembre 2020 a dû être annulée. Deux des orateurs ont pu se libérer pour la réunion du 17 novembre 2021. Nous aurons ainsi le plaisir d'entendre le professeur de chirurgie pédiatrique zurichois Martin Meuli, abordant les prouesses de la chirurgie fœtale, et le directeur de Swisstransplant Franz Immer, évoquant les défis de la transplantation d'organes et du recrutement des donneurs. Nous avons donné aussi la parole aux étudiants Master qui nous raconteront le vécu de l'enseignement au temps du Covid.

La Gazette MedAlumni

La Gazette est le journal de l'association. Elle réunit en une édition annuelle, publiée en automne, les faits saillants de l'année, un compte-rendu des conférences annuelles, l'interview d'un ancien et des contributions des étudiants. A ce jour, vingt-deux Gazettes ont déjà été publiées depuis la première édition de février 1999, qui fait suite à la création de l'Association. La prochaine Gazette, le N° 23, sortira à la mi-septembre. Une grande part est donnée aux objectifs supplémentaires à satisfaire pour favoriser l'implantation de médecins de premier recours dans le canton. Vous lirez aussi le témoignage d'étudiants au temps du Covid. Enfin, le Coin des Anciens est réservé à une interview du Dr Franz Immer, directeur de Swisstransplant, qui souligne toute l'importance du don d'organes.

Jahrestagung MedAlumni

MedAlumni Freiburg organise chaque année un colloque après-midi sur des thèmes médicaux d'intérêt large. Le choix des intervenants reste ouvert aux étudiants en médecine, qui sont invités à présenter un programme intéressant. Il s'agit d'une occasion pour des étudiants de différents horizons de se rencontrer et de faire connaître à leur public les avancées de leur semestre.

Malheureusement, l'événement du 11 novembre 2020 a dû être annulé en raison de Covid. Deux des intervenants ont pu participer à la séance du 17 novembre 2021. Nous aurons ainsi le plaisir d'entendre le professeur de chirurgie pédiatrique zurichois Martin Meuli, abordant les prouesses de la chirurgie fœtale, et le directeur de Swisstransplant Franz Immer, évoquant les défis de la transplantation d'organes et du recrutement des donneurs. Nous avons donné aussi la parole aux étudiants Master qui nous raconteront le vécu de l'enseignement au temps du Covid.

Die MedAlumni-Gazette

Die Gazette ist die Zeitschrift von MedAlumni. Sie fasst in einer jährlichen Ausgabe, die jeweils im Herbst erscheint, die Höhepunkte des Jahres und die Jahreskonferenzen zusammen und beinhaltet ein Interview mit einem Alumnus sowie Beiträge von Studierenden. Bis heute sind seit der ersten Ausgabe im Februar 1999, nach der Gründung des Vereins, bereits zweiundzwanzig Gazet-

10.2020
N°
22



MedAlumni
Fribourg



Gazette

JOURNAL DES MEDALUMNI FRIBOURG / ZEITSCHRIFT DER MEDALUMNI FREIBURG

REDACTION:
DR GRÉGOIRE SCHRAGO
GRÉGOIRE.SCHRAGO@UNIFR.CH
TEL. +41 26 429 99 50

SECTION DE MÉDECINE
UNIVERSITÉ DE FRIBOURG
CHEMIN DU MUSÉE 5
CH-1700 FRIBOURG

TEL. +41 26 300 85 90
FAX +41 26 300 97 34
HTTPS://WWW.MEDALUMNI.FRIBOURG.CH

Site Web MedAlumni • Webseite von MedAlumni:
www.unifr.ch/alumni/fr/associationsfacultaire/medalumni-fribourg

Membres du comité MedAlumni Vorstandsmitglieder MedAlumni

Pr Jean-Pierre Montani (président •
Präsident), Dr Antoine Meyer (vice-pré-
sident • Vize-Präsident), Pr Jean-Marie
Annoni (secrétaire • Sekretär), Dre Anne
Bydzovsky (caissière • Finanzen),
Dr Grégoire Schrago (éditeur de la
Gazette • Redaktor der Gazette),
Dre Isabelle Charrière, Pr Renato L.
Galeazzi, Pr Daniel Hayoz, Pr Philippe
Jaeger, Pr Peter Meier-Abt, Dr Thomas
Mészáros, Dre Monique Monney,
Pr Heini Murer, Dr Fatos Ramadani,
Pr Claude Regamey, Pr Bernard Waeber,
ainsi que M. Stephan Kahlert et
Mme Rebekka Kruse (Association des
étudiant-e-s • Fachschaft Medizin)

ten erschienen. Alle Ausgaben können
auf unserer Website nachgelesen wer-
den, so dass es möglich ist, die gesamte
Geschichte unseres Vereins kennen zu
lernen. Die nächste Gazette, Nr. 23, wird
Mitte September erscheinen. Ein grosser
Teil davon ist den zusätzlichen Zielen
gewidmet, die erreicht werden sollen,
um die Niederlassung von Hausärzten
im Kanton zu fördern. Sie werden auch
über die Erfahrungen von Studierenden
in Covid-Zeiten lesen. Der Alumni Corner
schliesslich ist für ein Interview mit Dr.
Franz Immer, Direktor von Swisstrans-
plant, reserviert, der die Bedeutung der
Organspende beleuchtet.